



十小だより



課題意識をもち(感じ)・考え・行動する

令和7年11月28日

立川市立第十小学校

第十小学校の教育目標

- すこやかな子
- 思いやりのある子
- 考える子

校長 野田 勝彦

【音楽会のお礼】

11月22日(土)に行いました音楽会には、多くの保護者の皆様・地域の皆様にご来校いただき、温かい拍手とお言葉をいただき感謝申し上げます。子どもたちは、当日に向けて一人一人がめあて・目標をもって、学習の時間のみならず、休み時間も使って熱心に、また粘り強く練習に取り組んでまいりました。当日は、多少の緊張した面持ちも見られましたが、音楽会を通して成長した姿を見せてくれました。この経験をもとに、学習面だけに限らず、より一層、自らが課題意識をもち、工夫しながら、「トライ&エラー」を積み重ねることができるような環境づくりを進めてまいりたいと思います。



【6年生の学習活動】

今年10月に伊豆諸島で猛威を振るった台風22号は、記憶に新しいところかと思います。台風によって大きな被害を被ったハ丈島の住民の方々や学校施設について、道徳の学習を通して知った6年生は、「自分たちに何かできることはないか。」と課題意識を持ちました。立川市民科や国語科の学習の時間等を使い、被害状況や復旧に向けての取り組み、現状等を詳しく調べ、ポスターにまとめました。また、「よりたくさんの方々に知ってほしい。」「知らせたい。」という思いや考えから、近隣にある商業施設や学校、官公庁施設等に掲示の依頼をしました。ほとんどの施設に、快く引き受けていただき、子どもたち自らで持参し、活動の趣旨をお伝えしました。対応してくださった多くの方々が、この取り組みに対して感嘆され、温かい励ましの言葉をいただきました。(第六中学校は、すぐにホームページに掲載していただきました。本校では、ホームページ及び校舎内に掲載しております。)



まさに、「課題意識をもち(感じ)、自らで考え、行動する」が一連の流れとなった学習活動であったように思われます。この学習活動を通して、6年生児童一人一人が、これから将来につながる『学び方』について意識できたことでしょう。ご理解・ご協力をいただきました、関係諸機関の皆様には、心から感謝申し上げます。

【保健室より】 今年は11月に入ってからインフルエンザの罹患者が増え始め、週を追うごとに勢いよく増加していると報道で聞いていました。1週目はその兆しすらなかった本校でも、世間と同じく2週目後半から罹患者が増え始め、3~4週目はピークとなり、その感染力の強さ・怖さを改めて痛感させられました。学校では、集団生活の中でいかに個々の健康を守るか、状況を詳しく調べ対応を考えていますが、蔓延を防ぐのはとても困難でした。罹患したり学級閉鎖になったりしたご家庭には、ご協力いただき、ありがとうございました。冬はこれからなので、感染症に罹患する危険性はまだまだ続きます。ある医師は、予防のために食事や睡眠をしっかりとる他に、喉を常に潤す(マスク・水分・飴など)、爪を短く切る(爪の間にウイルスが付着しやすい)、発酵食品を欠かさず摂る(免疫力アップ)と話していました。予防は日々続けることで効果が出ます。 繼続は力なり!!

12月の行事予定

日	曜	時 程	朝会 等	主な行事予定	学年ごとの行事							学年ごとの時数					
					1年	2年	3年	4年	5年	6年	す	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月		朝会	委員会								4	5	5	5	6	6
2	火			ALT 避難訓練 保護者会 56年す							保護者会	5	5	6	6	5	5
3	水	特		小学生放課後教室 5年								4	4	4	4	4	4
4	木			人権週間始 いじめ防止授業 5年 保護者会 34年				保護者会	いじめ 防止授 業			5	5	5	5	6	6
5	金		昼集合	縦割り活動 算数パ ワーアップ教室 保護者会 12年 キラリお楽しみ会		保護者会						4	5	5	6	6	6
6	土																
7	日																
8	月		朝会	クラブ 立川ダイス 授業 6年							ダイス		4	5	5	6	6
9	火	特		キラリ指導終 ALT キラリお楽しみ会								5	5	5	5	5	5
10	水	特										4	4	4	4	<u>5</u>	4
11	木	特										5	5	6	6	<u>5</u>	6
12	金		集合	算数パワーアップ教室								4	5	5	5	5	5
13	土											※12月10日（水）は5年生のみ研究授業のため5時間とな ります。翌日11日（木）5年生は5時間授業となります。					
14	日																
15	月		朝会	大掃除週間始 クラブ マラソン十 輪ピック始								4	5	5	6	6	6
16	火			ALT								5	5	5	5	5	5
17	水	特		社会科見学 4年 ALT 小学生放課後教室 5年				見学				5	5	5	6	5	5
18	木			笑顔と学びの体験活動プロジェクト		笑顔と学びの体験活動プロジェクト（全学年）							5	5	5	5	5
19	金		集合	TGG 6年 算数パワ ーアップ教室 マラ ソン十輪ピック終							TGG		4	5	5	6	6
20	土																
21	日																
22	月		朝会	クラブ								4	5	5	6	6	6
23	火			ALT 大掃除週間終								5	5	5	5	5	5
24	水	特		給食終								5	5	5	5	5	5
25	木	特		終業式 安全指導								4	4	4	4	4	4
26	金			冬季休業日始													
27	土																
28	日																
29	月																
30	火																
31	水																

学校だよりのメール配信について

1月より学校だよりの紙配付はせず、メール配信のみとさせていただきます。携帯電話の機種変更やメールアドレスの変更等でメールが届いていない場合は、担任までお知らせください。再登録の用紙をお渡しいたします。紙での配付を希望される場合は、職員室に少し準備いたしますので、必要な場合のみお取りください。よろしくお願ひいたします。

1年

○書き初めに向けて

1年生の書き初めは、手本を見ながら、硬筆で行います。書き初めの際に使用する専用の鉛筆は、学校で一括購入いたします。冬休みは持ち帰りますが、それまでは学校で保管します。

○生活科「じぶんとチャレンジ大さくせん」

1人で起きる、学校のしたくをする、自分で靴洗いをするなど、自分でできることを考え、挑戦します。授業後プリントを持ち帰りましたら、ご家庭での活動となりますので、ご協力をお願いします。

○なわとび

体育でなわとびを使います。8日(月)までに長さを調整し、記名をして持たせてください。長さは、縄を真ん中で踏んでピンと伸ばし、胸の高さあるいは脇の下ぐらいがちょうどいい長さです。

2年

○立川市民科発表会について

学級閉鎖等により延期しました立川市民科「とび出せ！町のたんけんたい！」の発表会を、12月4日(木)4校時(11:35～12:10)に体育館にて行います。保護者の方で見学をご希望される方は、当日、直接体育館にお越しください。

○生活科おもちゃ作りについて

11月号の学校便りでお知らせした教科書のページに誤りがあり、ご迷惑をおかけいたしました。正しいページのコピーを配付いたしますので、それを参考に材料集めをお願いいたします。冬休み中に材料を集めておいていただき、冬休み明けに学校に持たせてください。(詳細は1月号でお知らせします。)

3年

○自転車教室運転免許証について

自転車教室へのご協力ありがとうございました。自転車運転免許証は、3月に子どもたちに渡す予定です。

○保護者会があります

日時：12月4日(木)

15:00～15:45

場所：3年各教室

持ち物：保護者入校証、上履き、靴を入れる袋

○持ち物について

給食当番のマスク忘れが目立ちます。いつでも使えるよう、ランドセルに予備マスクを入れているかの確認をお願いします。また、シール帳やシール、ストラップなど学習に必要なものは、学校に持つてこないことになっています。子どもたちにも指導していますが、ご家庭でも持ち物の確認をお願いします。

すずかけ学級

○保護者会について

12月2日(火)保護者会があります。14:40～すずかけ学級教室にて行います。2学期の子どもたちの様子を伝えさせていただきます。ぜひご来校ください。

○各学年に準じるもの

4年「羽村取水堰」5年「弁護士によるいじめ防止授業」「社会科見学」6年「TGG」該当学年の欄をご覧ください。
その他の交流については連絡カードでお知らせします。

4年

○羽村取水堰に見学に行きます

12月17日(水)に、社会科見学で羽村取水堰・郷土資料館に出かけます。電車の団体券を購入する関係で、当日欠席は交通費の返金ができません。事前にお休みが分かっている方は、16日の15時までにご連絡ください。また、道路の歩き方、電車内・施設でのマナーを守れるよう、ご家庭でもお話ししいただけるとありがたいです。

○保護者会があります

12月4日(木)15:00～15:45

各教室で行います。

○再度のお願い

①体育見学の際には、連絡帳でお知らせください。

②乾燥などで、ハンドクリームやリップクリームなどを持参する際にも連絡帳でご連絡いただくとともに、授業中には塗らないことを、ご家庭でもお話ししてください。

5年

○今後の特別授業・行事のお知らせ

12月2日(火)

保護者会 15:00～15:45

家庭科室で行います。

お話をさせていただいた後、ハケ岳自然教室の動画を見ていただく予定です。ご来校お待ちしています。

12月4日(木)

弁護士によるいじめ防止授業

1月20日(火)

社会科見学

田中林業・木材センター(檜原村)
天候によって日付が変更になる可能性があります。その際は学級通信を通してお知らせします。

6年

○OTGG 12月19日(金)

英語の学習でグリーンスプリングス内にある Tokyo Global Gateway という施設に体験学習に行きます。

お弁当が必要になりますので、ご準備よろしくお願ひいたします。

○卒業文集

卒業に向けて学校での思い出や将来の夢を言葉にしてまとめているところです。12月8日(月)に原稿を持ち帰らせてますので、確認書類と共に12月15日(月)までに提出させてください。清書に入れますので、ご協力お願ひいたします。

○持ち物について

先日、学年集会を開き学習に不要なものは持参しない、ということを改めて確認しました。ご家庭でも子どもたちの持ち物について確認をしていただければと思います。

生活科見学『多摩動物公園』へ！

「生きものとなかよし」の学習で、多摩動物公園へ行ってきました。事前に動物園からお借りしていたグッズで動物について学習しており、当日は「ターキンもムフロンも草食動物だから目が横についているんだね。」「ゾウは、鼻を上手に使って草を口に入れるんだね。」等、じっくりと動物の様子を観察しながら見学することができました。往復時のモノレールの中ではおしゃべりもほとんどなく、公共の場でのマナーを守りながら過ごすことができました！



消防署見学 3年

社会「火災から人々を守る」の学習と関連して、立川消防署に見学に行ってきました。大きなはしご車を前に、消防士の方からお話を伺いました。「はしごの長さはどれぐらいですか。」「何人ぐらいの人が働いているのですか。」「何秒で着替えられますか。」など、積極的に質問する姿が見られました。また、施設内の食堂や仮眠室も見学し、24時間体制で火災からまちを守っている消防署の仕事への理解を深めることができました。



クラブ紹介

家庭科・お菓子づくりクラブ

4年生～6年生計18名のメンバーで活動しています。ミシンや手縫いで小物を作る活動がメインですが、学期に一度、簡単なお菓子づくりをしています。1,2学期は、フェルトを使ったコースターを作ったり布を縫い合わせてシュシュを作ったりしました。お菓子は、マシュマロとビスケットを使ったスマーブを作りました。ミシンの扱いは難しいですが、6年生が上手に教えてくれます。



4年生2名、5年生20名、6年生6名の計28名で活動しています。1学期は、練習を行なながら、ティーボールのルールや約束をみんなで話し合い、確認しました。2学期は、自分たちでルールを工夫し、3チームに分かれて試合を行っています。試合をしている時はもちろん、審判の時や準備や片付けもチームで声をかけ合い、楽しくティーボールができるように、協力して活動しています。

ティーボールクラブ



バスケットボールクラブ

4年生6名、5年生8名、6年生8名の総勢22名が4チームに分かれて練習したり、試合をしたりしています。パスをつなぎ、ドリブルで切り込み、シュートする楽しさをみんなで味わいながら、楽しく活動しています。

